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Abstract (en)
The fan housing (11) is connected to an air guide assembly (17) in which an air duct (19) connected on the pressure side to the fan casing and
having an outlet opening (20) on the outlet side is connectable through an adjustable opening to an air duct (22) attached on the suction side to the
fan casing and having an inlet opening (23) on the inlet side so that a part of the air stream on the pressure side can be supplied to the air stream on
the suction side. The opening between the air ducts can be adjusted by an adjustable air flap.

Abstract (de)
Es wird eine Gebläseanordnung, insbesondere eine Radialgebläseanordnung vorgeschlagen, die ein ein Gebläselaufrad enthaltendes
Gebläsegehäuse (11) mit einem Lufteinlass und einem Luftauslass besitzt. Das Gebläsegehäuse (11) ist mit einer Luftführungsanordnung (17)
verbunden, in der ein druckseitig am Gebläsegehäuse (11) angeschlossener Luftkanal (19) mit einer ausgangsseitigen Ausblasöffnung (20) und ein
saugseitig am Gebläsegehäuse (11) angeschlossener Luftkanal (22) mit einer eingangsseitigen Zuströmöffnung (23) über eine vorzugsweise mittels
einer Luftklappe (27) einstellbare Öffnung derart miteinander verbindbar ist, dass ein Teil des druckseitigen Luftstroms dem saugseitigen Luftstrom
zuführbar ist. Hierdurch ist eine energieverlust- und geräuscharme Regulierung der Gebläseleistung gegenüber der herkömmlichen Drosselregelung
möglich. <IMAGE>
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